
看重庆企业家经营发展的意识变化

2023年，对于张鹏而言有特别的意义，他是新当选的市政协
委员，港澳界别。上一届，他是四川省政协委员，“我是重庆人，20
年前去香港发展，我对香港、重庆、四川都非常熟悉，可以在成渝地
区双城经济圈建设中贡献更多的智慧，助力重庆高质量发展。”

2009年，他在香港加入德勤，同年德勤正式落户重庆，他也是
第一批进驻重庆的高管之一，“刚刚来的时候，我们只有3个人。
如今，我们负责西部市场的川渝公司已有5000多名员工。10多
年间，实现了一个飞跃。”

张鹏印象很深的是，当时重庆企业家很难接受用中介服务。
德勤刚刚来的时候，一开始也去敲门，无论是国有企业、民营企业，
对德勤的接受度不高，说自己公司已经有四五十个审计会计人员，
不需要请这么高大上的审计团队来做审计服务。

现在，情况已完全不一样了。“2015年左右，一个很经典的案
例，重庆的一家国有企业，通过德勤在香港买了一个上市公司。作
为一个跳板，把一个香港的上市公司完整地并购了，实现了在港上
市。”

看重庆企业走向世界需要的条件

重庆的企业版图在不断变化，外来企业的经验与规范操作与
本地企业的本土优势互相整合，促进了企业经营质量的不断提升。

张鹏认为，重庆的不断发展，为德勤提供了更加充足的提升空

间。而德勤为客户提供的服务项目，也早就不再局限于审计、咨询
两个传统板块，德勤正以重庆为圆点，辐射整个西部地区。

今年的重庆市政府工作报告提到推进数字化变革，现在很多
企业最大的需求也是数字化转型。企业需要合规，同时寻求IPO，
上市资本化。大企业可能不只想在重庆发展，也想走向全国甚至
走向海外，德勤的网络都可以达到。张鹏说，“我们的目标是给客
户提供一个国际化的视野和桥梁。”

看重庆未来营商环境与高质量发展

作为重庆市香港企业家联谊会的秘书长，张鹏正积极努力，以
促进两地经贸往来，推动两地企业家、民间社团交流。张鹏认为，
香港投资人信心满满，很多香港朋友聊天看到了重庆的变化，看到
了西部的亮点，都很想抓住这个机会。所以每次张鹏回香港的时
候，都有很多朋友想到重庆，来看看重庆的变化，感受一下西部的
发展。

重庆正在扎实推进营商环境创新试点城市建设，抓好世界银
行新一轮营商环境评估和中国营商环境评价，深化“放管服”改革，
推动“照后减证”和简化审批，建设水电气讯等一站式服务平台。
恪守契约精神，带头守信践诺，建设“山城有信”平台。

张鹏说，优质企业的成长发展离不开优质的“土壤”，现在政府
正在改进“土壤”质量。相信会有更多的优质企业在重庆落地生
根，助力重庆高质量发展。

重庆晨报记者 陈军

从重庆出发，到香港
发展，再把事业布局回重
庆，这是张鹏的发展之

路。
作为德勤中国全国战略客户

中心主管合伙人、重庆市香港企业
家联谊会秘书长，张鹏在聆听了今
年市政府工作报告后更有信心，扩
大开放意味着更多的机遇。

渝港合作前景广阔 愿助更多重庆企业走出去张鹏
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强强联合

重庆曾一度被许多人称为“小香港”，在高晓荣看来，这两座城
市无疑有着许多共同之处。而国际贸易，就是其中之一。

“发挥重庆通道物流和运营组织中心作用，启动实施西部陆海
新通道建设三年行动计划，加密铁海联运班列，拓展国际联运班列
覆盖范围，提升跨境公路班车运输效率。”这是高晓荣在报告中反
复勾画的部分。

国际物流和国际贸易，一直是香港的强项。高晓荣说，作为一
个沿海城市，香港在过去数十年积累了丰富的经验，完全可以为重
庆的通道物流和运营组织中心提供一系列成功的经验和举措。

同时，都有着山水城市风貌的两地，在旅游上也有许多可以共
享之处。“现在重庆和香港市民不仅可以通过飞机，还可以坐着高
铁相互串门，重庆市民可以来香港看看大海，香港市民也可以来重
庆看看长江。”高晓荣说，香港旅游业和服务业上也可以为重庆提
供一系列的国际经验，助推重庆打造国际旅游目的地。

优势互补

虽然重庆有“小香港”之称，但高晓荣认为，两地还是有各自的
优势。“重庆的智能制造是我最为感兴趣的地方。”

“我计划把重庆的智能AI，用到我们在香港正准备建设的智
能综合体育馆项目之上。同时，也想把智能AI，运用到我们的体
育培训之中。”

“重庆正在实施一系列的城市更新行动，我们的智能综合体育
馆项目，完全可以反哺重庆的社区体育场所建设，让重庆市民在家
门口就可以享受到智能文化体育带来的良好体验。”

同时，高晓荣也瞄准了重庆的养老产业。在他看来，重庆的养
老产业还处于刚刚起步的阶段，香港可以为重庆的养老产业发展
提供许多的成功经验。高晓荣说，目前，香港为老人们提供地区和
邻舍层面的小区支持服务，让老人们邻近住所就可以享受日间暂
托、康复训练、社交及康乐活动等多元化服务。

区域协同

除了重庆和香港这两座城市之外，高晓荣在听取报告后还特
别勾画出了成渝地区双城经济圈的内容。

“我想做的，不仅仅是香港和重庆之间的携手共进，我还希望
能够让粤港澳大湾区和成渝地区双城经济圈之间实现互访互学。”

这个“互访互学”，最快将在今年下半年就得以实现。高晓荣
说，届时，他们将组织香港各界人士，以参访团的形式来成渝两地开
展包括文化交流、投融资合作、旅游开发等在内的丰富多样的活动。

粤港澳大湾区在投融资、涉外法律、会计审计、建筑设计等方
面有着众多优势。在高晓荣看来，这些优势项目都是一个个合作
共赢的机会。

“我希望通过自己和伙伴们的推动，能让这两个相隔千里的
‘圈’最终交汇到一起，共同去谋求新重庆、新香港的新未来。”

重庆晨报记者 罗伟 李晟

市政协委员、首耀投
资发展(香港)有限公司董
事总经理高晓荣一脸兴

奋。“从拿到报告到现在，我已经反
反复复读了不下五遍，这里面的每
一句话，在我看来，都是一次次和
重庆牵手的机会。”对已经和重庆
结缘20多年的高晓荣来说，重庆
就是他的第二故乡。

打破时空距离 让新重庆新香港携手并进高晓荣

两地青年文化交流有广阔空间

黄浩诚祖籍广东新会，极有商业头脑。在读大学时就通过参
与炒股小赚了一笔，这成为几年后他从香港转战深圳创办英语培
训学校的本钱。“当时因为对外贸易与交流的发展，做英语培训处
于风口上，由此我积累了第一桶金。”

大学时，黄浩诚所学专业是人力资源管理，这也是他格外注重人
力培训的原因。这次新当选为重庆市政协委员，在他眼中也是一次难
得的学习机会，“年轻人要多学习，在成长成才之路上才能行稳致远。”

1月12日，记者利用他开会中途的一小段时间，对其进行采
访。记者注意到，他正在用繁体字在写一份文稿，“我喜欢用繁体
字，因为繁体字中隐含着造字历史与中国传统文化基因。”

黄浩诚说，现在学校以及学生走入社会，很少有机会接触感受
繁体字的美感，他准备提出建议，学校可以把繁体字列为兴趣选修
课程。年轻人生活环境变化，但是传统文化的基因不能变，“在港
澳台地区，很多书都是繁体字竖排本，能阅读这样的书本也不失为
一种享受。掌握繁体字与规范使用汉字并不矛盾，应该把它们融
合起来。”

13日听了市政府工作报告，黄浩诚对自己的想法更有信心。

“谢谢重庆让我能吃更辣的美食！”

第一次到重庆时，黄浩诚并不能吃辣，但他不想放弃重庆火锅

美味的诱惑。“第一次吃火锅，要备开水和醋，双重解辣。”
随着来重庆的次数越来越多，他渐渐可以适应微辣，甚至偶尔

还能尝试一下中辣。
美食是黄浩诚的爱好，把爱好变成事业并不容易。现在他在

香港有40多家餐厅，汇聚了世界上好多特色美食，有些厨师都是
直接从欧洲过来的。近年来，疫情对餐饮的影响比较大，可以说所
有的地方都差不多。

今年准备把会计师事务所开到重庆

作为黄浩诚经营的多元领域，医疗美容也是他的事业之一。
“我在香港有8个店，在沙田的旗舰店有2000平方米，其他的店只
有八九百平方米，虽然地方不大，但利润率还不错。”

他经常关注行业新闻，他说，无论是哪里的医美店，都要诚信
经营，安全第一。因为任何不良的美容事故，都会对整个行业产生
不利影响。

成为市政协委员后，他准备把关注重点放在渝港青年文化交
流上，自己愿意当一个交流使者，向香港年轻人更多地介绍重庆，
吸引他们到重庆来旅游观光，学习交流。同时，重庆的年轻人也可
以前往香港互访。

目前，黄浩诚的会计师业务也不错，在北京与上海都有分支机
构。“今年计划新辟三个城市，中国重庆和日本东京、英国伦敦。”

重庆晨报记者 陈军

2014 年以来，黄浩
诚每年都会来重庆，过去
三年因为疫情影响频次

减少。这次参加市政协六届一次
会议后，他更加坚定了对重庆未来
发展的信心，并准备把会计师事务
所开到重庆。作为新一届市政协
委员，黑羊餐饮集团执行董事、中
主环球会计师事务所合伙人黄浩
诚对重庆有非常深入的了解。

看好重庆机遇 准备把会计师事务所开到重庆黄浩诚


